

Hintergrundinformation zur

„Evaluierungskommission Freiburger Sportmedizin“

Genese

- Das Universitätsklinikum Freiburg hat in Absprache mit der Albert-Ludwigs-Universität Freiburg am 15. Mai 2007 eine Expertenkommission zur Aufklärung von Dopingvorwürfen gegenüber Ärzten der Abteilung Sportmedizin des Universitätsklinikums Freiburg („**Dopingkommission**“) berufen, um Dopingvorwürfe zu prüfen, die am 30. April 2007 in der Presse gegen Ärzte der Abteilung Rehabilitative und Präventive Sportmedizin erhoben worden waren. Der Expertenkommission gehörten an: Dr. iur. Hans-Joachim Schäfer (Vorsitzender), Prof. Dr. Sportwiss. Wilhelm Schänzer und Professor Dr. med. Ulrich Schwabe.

Die Expertenkommission veröffentlichte am 23. März 2009 ihren Abschlussbericht (<http://www.uniklinik-freiburg.de/presse/live/abschlussbericht.html>).

- Ergänzend zur Expertenkommission wurde im Juni 2007 vom damaligen Rektor Prof. Dr. Wolfgang Jäger die Unabhängige Gutachterkommission zur Evaluierung der Abteilung Rehabilitative und Präventive Sportmedizin des Universitätsklinikums Freiburg („**Evaluierungskommission Freiburger Sportmedizin**“) einberufen.

Auftrag

Vor dem Hintergrund der Dopingproblematik hat die Kommission in ihrer Geschäftsordnung vom 19. Februar 2008 folgenden Arbeitsauftrag definiert:

„Aufgabe der Kommission ist es, die Arbeit der Abteilung Rehabilitative und Präventive Sportmedizin des Universitätsklinikums Freiburg zu untersuchen und für deren Auswirkungen in der Patientenversorgung und in der Forschung eine Bewertung vorzunehmen. Diese Aufgabe gilt mit der Vorlage eines abschließenden Berichts an den Rektor der Albert-Ludwigs-Universität als erfüllt.“

Vorsitz

- Dr. Hans Joachim Schäfer, (Reutlingen) (bis 13.11.2009)
- Prof. Dr. Letizia Paoli, (Leuven) (seit 10.12.2009)

Weitere Mitglieder / Berater

- Prof. Dr. Britta Bannenberg (Gießen), (bis 12.12.2010)
- Dr. Hellmut Mahler (Düsseldorf)
- Prof. Dr. Werner Wilhelm Franke (Heidelberg)
- Prof. Dr. Wolfgang Jelkmann (Lübeck)
- Prof. Dr. Bengt Saltin (Kopenhagen)
- Prof. Dr. Wilhelm Schänzer (Köln), (bis 1.3.2011)
- Prof. Dr. Ulrich Schwabe (Heidelberg)
- Prof. Dr. Gerhard Treutlein (Heidelberg), (ab 3. Quartal 2010 Berater, designiertes Mitglied)
- Prof. Dr. med. Peter Bärtsch (Heidelberg), (Berater)